

SPECIAL JEUNES



« Il pleut sur Nantes »,
et surtout sur le Stade Nantais!

Les rencontres Séniors de ce dimanche avaient pourtant l'accent du Sud avec Cognac, mais à cause du terrain humide, les matchs ont pris l'eau. Ce n'est que partie remise, ceux-ci étant reportés au dimanche 4 novembre.

Seuls nos Juniors ont pu recevoir Vannes, qui a maîtrisé son sujet sur le terrain synthétique.

Plateaux également annulés pour nos petits dans l'Ouest, mais les U9 se sont rendus à Brive. On dit qu'il ne pleut pas au Sud. Ah non, il pleuvait aussi !

**Le Stade Nantais vous donne donc de ses
(bonnes) nouvelles.**

L'équipe du p'tit mail.

ÇA BAIGNE !

Juniors	Page 2	Ecole de Rugby	Page 3	Rubrique de Mitou	Page 4	Brèves de club	Page 5	A venir	Page 6
Jeunesse		Plateau de Brive		Le débutant		Ce n'est qu'un au revoir !		Les prochaines rencontres	



JUNIORS

JEUNESSE

La réception de Vannes a impressionné nos jeunes qui, d'entrée, subissent une grosse pression. Nous résistons et sur une incursion dans le camp adverse, convertissons une pénalité. Mais c'est en trompe-l'œil, les vannetais sont beaucoup mieux rentrés dans le match et nous subissons les impacts (15^{ème}, 3-3). Logiquement, nos adversaires marquent un essai collectif et un autre de leur 3^{ème} ligne sur du jeu au ras (25^{ème}, 3-17). Après un 1^{er} changement de pilier, la pression s'inverse et nous mettons Vannes à la faute (29^{ème}, 6-17).

Surprise, l'arbitre siffle la mi-temps à la 30^{ème} ; il n'était pas non plus dans le match. Après un bon recadrage, c'est une toute autre partie qui recommence, les impacts et les mêlées sont à notre avantage. Vannes se met à la faute (4^{ème}, 9-17). Nous repartons de plus belle et naturellement dès la 10^{ème}, notre PC concrétise un beau mouvement d'ensemble (16-17). Nous sommes bien dans la partie et faisons souffrir nos adversaires qui se mettent à la faute (12^{ème}, 19-17). Nous continuons, mais sommes trop brouillon. Nous mettons sous pression par manque de maturité et offrons deux pénalités à Vannes qui réussit à mettre la dernière sur le coup de sifflet final. La retombée sur terre est dure, mais c'est dans ces moments que l'on verra si nous sommes une bonne et vraie équipe. Grandir est difficile, mais tellement formidable !

Michou



MOT DU COACH

Bien sûr que cette défaite à un gout amer, mais il ne faut pas remettre en cause tout le travail accompli par tous les joueurs.

Les garçons ont su relever la tête en deuxième mi-temps après une entame de match en faveur de Vannes qui était beaucoup plus agressive que nous, et c'est normalement que nous avons été dominés sur cette première mi-temps (17-3).

Dès que les joueurs ont fait l'effort de jouer debout (passes après et avant contact) et mettre plus d'agressivité sur les rucks, nous avons pu mettre en danger Vannes, concrétiser par des pénalités et par l'essai de Pierre Claude.

Nous avons manqué de maîtrise en fin de match, sur cette dernière touche sur nos quarante mètres (2 min de la fin de match), où il aurait fallu garder le ballon ou occuper le terrain adverse, au lieu de l'écarter, ce qui aurait évité cette dernière pénalité qui nous coûte le match.

On doit se servir de cette défaite pour gagner en maturité, et aller chercher les points dès le week-end prochain à Rennes.

Emmanuel PATTE

Résultats :

JUNIORS A

Stade Nantais 19 - 20 RC Vannes



ÉCOLE DE RUGBY

PLATEAU DE BRIVE

Malgré de très nombreuses absences ou défections de dernière minute, les mini-poussins (U9) ont été à la hauteur du déplacement qui les avait conduits à Brive ce week-end pour le challenge Thibaut Charles.

Après une matinée de qualification sous la pluie et dans la boue, nos jeunes pousses se sont qualifiées pour la poule des deuxièmes après avoir enregistré deux victoires et une très honorable défaite 2-1 contre le grand stade toulousain.



La poule de classement de l'après-midi, sous le soleil cette fois, les voyait enregistrer une seule défaite, deux victoires, dont une héroïque devant des gabarits plus proches des U11 que des U9 et deux matches nuls, dont un devant l'impressionnante escadre du LOU.

Tout le monde, éducateurs compris, fut donc très fier de ces résultats (9^{ème} place sur 22 participants) et de la coupe ramenée qui viendra garnir les vitrines du club !

Christophe CARON



Les U11 ont aussi fait le déplacement. Les jeunes ont été accueillis par des familles brivistes et ont pu échanger des cadeaux (certains se sont retrouvés après des années).

L'accueil et le tournoi (malgré la pluie le matin) ont été plus qu'excellents avec notre club parrain et la vingtaine de clubs venus de toute la France, de nombreux échanges ont pu ainsi être faits.

Dans ce tournoi, notre équipe compte des matches nuls et quelques défaites et une seule victoire contre Brive malgré un bon début.

Elle n'a pas vraiment montré son meilleur niveau ; nous espérons un meilleur classement que cette 15^{ème} place. Mais, tout le monde gardera, tout de même, un excellent souvenir de ce week-end.

Merci à Mathias, notre chauffeur, qui nous a bien aidé et à notre photographe en herbe.



Eric BOUARD



LE DÉBUTANT / LE JEUNE ET LE RUGBY

Le rugby, c'est en premier lieu l'acceptation des différences physiques de chaque participant. Tout le monde peut jouer au rugby : les petits, les grands, les gros, les maigres.

Mais la chose la plus importante, c'est la découverte de la peur. La peur est la maladie récurrente et physiologique de l'enfant. Il faut avoir vu l'enfant avec son doudou la lumière dans la nuit qui lui promettent de lutter contre cette peur fondamentale et archaïque. Quand on a vaincu cette peur, on devient grand.

C'est pour cela que le rugby permet à l'enfant de constater que tout le monde a peur, co-équipiers et adversaires, et l'autorise à apprivoiser la peur et à la rendre moins forte. Un transfert même se fait.

La peur c'est l'autre. Ce n'est plus soi. Et cet autre, l'enfant l'aperçoit avec la pratique de ce jeu de combat collectif qui peut le renverser, le bousculer, le plaquer, le feinter, l'éviter, le déborder, le battre en quelque sorte. C'est une formidable découverte dans la vie de l'enfant.

Mais ceci entraîne une autre découverte toute aussi importante, connaître son corps et la compréhension de celui-ci. La compréhension que le corps peut vaincre la peur, que le corps est fort.

On peut dessiner la personnalité de l'enfant à travers une partie de rugby. On devine qui est le leader, qui aime le combat collectif, qui préfère le défi individuel, qui se cache, qui préfère l'évitement, qui aime plaquer, qui n'aime pas plaquer (Il craindra, si le travail de base n'a pas été fait, ceci devenant un facteur limitant pour la progression du joueur.)

On peut dire et penser en regardant un gamin jouer ce qu'il sera plus tard.

Le rugby est un jeu compliqué, il faut être aidé par les aînés pour le comprendre. C'est un sport de compagnonnage. Un gamin devant un match de foot comprend rapidement les règles du jeu.

Le rugby, sport subtil, nuancé, difficile à déchiffrer avec des règles que l'on sait très strictes, très compliquées mais aussi très suivies, très appliquées, c'est pour cela que ce jeu est très sociabilisant.

On habitue le jeune joueur au respect de l'autre, on le sociabilise. C'est une leçon de vie formidable qu'est la haie d'honneur après la compétition. On accepte la défaite, l'erreur, l'humilité de la victoire, la reconnaissance de l'autre qui est un adversaire pas un ennemi.



L'esprit d'initiative doit faire partie de la formation d'un jeune joueur de rugby. La liberté d'initiative, c'est la base même de l'efficacité. C'est du sport collectif et en particulier du rugby. Il faut que les effets progressifs de la transformation des comportements tactiques se réalise normalement et avec efficacité. C'est l'enjeu de la formation du débutant jusqu'au haut niveau.

Amener le joueur à accepter d'oser (C'est pas parce que c'est difficile que je n'ose pas, c'est parce que je n'ose pas que c'est difficile) et d'entreprendre dans le cadre d'une prise de risque, qui n'en sera pas une si elle s'inscrit dans la convergence des efforts de tous face au jeu situationnel, traduction du rapport de force attaque-défense rencontré.

Il s'agit pour l'entraîneur de créer cet état d'esprit, quelque soit le niveau, auquel cas on ne manquera pas de développer progressivement avec les progrès la confiance utile pour aller plus loin dans un perfectionnement illimité.



© Jacques-Henri GUILLET

BREVES DE CLUB

Ce n'est qu'un au revoir !

Vendredi dernier, David Garreau, 3^{ème} ligne du Stade Nantais, fêtait son départ de Nantes.

Il a joué son dernier match le 14 octobre à Trignac.

Arrivé au club en 2004, il quitte Nantes pour des raisons professionnelles vers le soleil et les cigales d'Aix en Provence.

En l'honneur de sa carrière au club, un maillot lui a été remis pour l'occasion.

Toute l'équipe lui souhaite bonne continuation



Pensées

Toute l'équipe du Stade Nantais adresse ses pensées à la famille d'Alexandre Ruiz et de René Leriche, décédés à l'âge de 88 et 90 ans.

Tous deux étaient d'anciens joueurs du SNUC, Alexandre Ruiz en Equipe Première et Loisirs, et René Leriche avait notamment été l'un des créateurs de l'Ecole de Rugby du SNUC en 1956.



LES PROCHAINES RENCONTRES...

SENIORS

SA VIERZONNAIS VS STADE NANTAIS

Dimanche 28 octobre 2012 à 15h00

LIEU : Stade Constant Duval, Vierzon

JUNIORS

RENNES ETUDIANT CLUB VS STADE NANTAIS

Samedi 27 octobre 2012 à 15h30

LIEU : Stade du Commandant Bouguin, Rennes

CADETS

STADE NANTAIS VS BORDEAUX BEGLES

Dimanche 28 octobre 2012 à 15h00

LIEU : Stade Pascal Laporte, Nantes

ECOLE DE RUGBY

REPOS

Merci à Manu, Michel, Christophe, Eric, Mitou, Bernard pour l'aide apportée à ce P'tit Mail



STADE NANTAIS - 74 bd des Anglais - 44100 NANTES

Tél : 02 - 40 - 76 - 94 - 63

Courriel : communication@stadenantais-rugby.com

www.stadenantais-rugby.com

<http://fr-fr.facebook.com/stade.nantais>